



STARTPLATZ

Presseinformation

Mit der Wirtschaftsförderung Düsseldorf nach Barcelona

Drei Teams sind Sieger des Rheinland-Pitch Special 4YFN@MWC

Düsseldorf, 20. Januar 2016. Beim gestrigen Rheinland-Pitch Special 4YFN@MWC suchten der STARTPLATZ und die Wirtschaftsförderung Düsseldorf die innovativsten Business Ideen zum Thema Mobile/Digital in der Region. In sieben Minuten Pitch sowie sieben Minuten Fragerunde vor rund 100 Zuschauern setzten sich am Ende drei Teams durch, die nun mit der Wirtschaftsförderung zur Startup Messe 4YFN (Four Years From Now) im Rahmen des Mobile World Congress (MWC) fahren dürfen. Zusätzlich dürfen sich die Gewinnerteams über eine Schnuppermitgliedschaft im STARTPLATZ freuen. Die Sieger sind A4VR, eine Virtual Reality Agentur, außerdem Trusted References, eine Software-as-a-Service (SaaS) Lösung für Referenzmarketing und Wotch, eine Smartwatch-Erweiterung für herkömmliche Armbanduhren.

Insgesamt sind fünf Teams angetreten, welche die Wirtschaftsförderung und der STARTPLATZ im Vorfeld nach Innovationsgrad, Geschäftsmodell, Unternehmenssitz, Finanzierungsphase und Internationalisierung auswählte. Diese stellten sich am Dienstag, den 19. Januar 2016, vor ausverkauftem Haus dem Zuschauer-Voting im STARTPLATZ im Düsseldorfer Medienhafen. Das waren die Teilnehmer des 4YFN@MWC Rheinland-Pitch Specials:

- **A4VR** – Agentur für Virtual Reality
- **Trusted References** – Software-as-a-Service (SaaS) Lösung für Referenzmarketing
- **Wotch** – Smartwatch-Erweiterung für herkömmliche Armbanduhren
- **Bee2Be** – Internet of Things Bienenstock für jedermann
- **Goodpoint (PROMPT)** – App zur Verbesserung der Kommunikation in der Verhaltenstherapie

Der Pitch sowie die Teilnahme am Mobile World Congress sind Maßnahmen der vom Oberbürgermeister Thomas Geisel ausgerufenen „Start-up-Initiative Düsseldorf“. Das 4YFN@MWC Special wurde nach Vorbild des mittlerweile etablierten Rheinland-Pitches, der größten Pitchveranstaltung seiner Art deutschlandweit, durchgeführt. Wie auch in den letzten Jahren wird die Wirtschaftsförderung gemeinsam mit Düsseldorfer Unternehmen auf dem Gemeinschaftsstand des Landes Nordrhein-Westfalen auf dem Mobile World Congress in Barcelona vertreten sein. Die Landeshauptstadt wird sich dort als Startup-Metropole vorstellen. „Auf der 4YFN können wertvolle Kontakte zu Investoren oder aber auch internationalen Unternehmen geknüpft werden“, so Uwe Kerkmann, Leiter der Wirtschaftsförderung. Wir haben ausdrücklich Startups aus ganz Deutschland angesprochen, denen wir nach der Rückkehr auch ein Stipendium im STARTPLATZ für einen Monat finanzieren; natürlich in der Hoffnung, dass ihnen die Bedingungen am Standort Düsseldorf so gut gefallen, dass sie vielleicht hierbleiben. Dr. Lorenz Gräf, Geschäftsführer des STARTPLATZ, ergänzt: „Mit einem Stipendium im STARTPLATZ können die Gewinner-Teams die frisch gewonnenen Eindrücke, Erfahrungen und Kenntnisse aus Barcelona sofort nutzen, um mit der Unterstützung aus unserem etablierten Netzwerk Fahrt für einen erfolgreichen Markteintritt aufzunehmen.“

Presseinformation

Kurzbeschreibungen der teilnehmenden Teams:

A4VR - Agentur für Virtual Reality

A4VR ist eine one stop kreativ Agentur spezialisiert auf schlüsselfertige Virtual Reality (VR) Konzepte und Lösungen. Als Spezialist für alle Anwendungsgebiete von VR und 360° Content verfügt A4VR Inhouse über ein eigenes Motion-Capture Studio, eine 360° Film Produktion, eigene 360° Cam Rig Produktion, 360° Live Streaming, eine 3D VR Grafikabteilung, ein eigenes Tonstudio, ein Event, Kreativ und Live Kommunikations Department, sowie eine einzigartige interdisziplinäre Innovations Unit.

Phase: Seed

Team: Jan Thiel, Michael Albrecht, M. Plängsken, P. Marszalek, M. Maas, A. Souridis, D. Schey, M. Geupel

Wotch

Nicht das Ziffernblatt, sondern das Armband ist hier das „helle Köpfchen“: Der E-Strap bietet eine kluge Alternative zu Smartwatches. Ein kleines Touchscreen-Display am Schließmechanismus wird Mitteilungen, Fitness-Tracking-Funktionen sowie NFC-Zahlungen ermöglichen. Und das bei fast jeder Armbanduhr. Der Prototyp kann bereits Mitteilungen anzeigen und Schritte zählen. Weiterhin kann man ein Foto am Smartphone auslösen, Musik steuern und sein Handy orten.

Phase: Seed

Team: Mauricio Piper, Ton Steenwinkel, Nino Gürker, Matthias Lambertz

Website: www.wotch.de

Trusted References

www.trustedreferences.de ist ein B2B Software-as-a-Service (SaaS) für Dienstleistungsfirmen (zB Consulting, IT) zur Erstellung und Vermarktung von Referenzen zu Kundenprojekten. Trusted References bietet ein offizielles Prüfsiegel für geprüfte und verifizierte Kundenreferenzen, vielfältiges Online-Marketing für die geprüften Referenzen sowie ein Workflow-Tool zur Erstellung, Prüfung und Freigabe der Referenzen.

Phase: Seed

Team: Klemens Gaida, Ralf Kaumanns

Website: www.trustedreferences.de

Presseinformation

Bee2Be

„Vier Jahre nachdem die Bienen sterben, werden die Menschen von der Erde verschwunden sein“, Albert Einstein. Bee2Be hilft, dem aktuellen Bienensterben entgegenzuwirken. Zur Umsetzung dieser Mission denkt Bee2Be das Imkern neu und vertreibt einen easy-to-use IOT-Bienenstock und Service für die urbane junge Familie, den nachhaltig denkenden Hipster und innovative Gastrobetriebe. Der design-orientierte Bienenstock wird mit Bienenschwarm direkt zum Endkunden in den Garten geliefert und kommt mit integriertem Sensorik System und einer App zur Steuerung der wichtigsten Funktionen: So kann Jedermann ohne Vorwissen Imker werden und automatisch den eigenen Honig "zapfen" - und sich dabei für Blütenbestäubung und gegen das Bienensterben einsetzen.

Phase: Idee

Team: Michael Bollwerk, Jan-Philipp Martini, Robert Hoppe

GoodPoint (PROMPT)

PROMPT (Professional Managementplattform for Psychological Tasks) verbessert die Kommunikation in der Verhaltenstherapie. Mit einem digitalen Begleiter (in Form einer App) stellt PROMPT dem Patienten eine individualisierte Unterstützung zwischen den Sitzungen zur Verfügung. Damit wird die Selbstwahrnehmung und die Therapie optimiert und beschleunigt. Für die Therapeuten gibt es ein Web-Interface, welches die bisherigen Arbeitsschritte reduziert und eine indikationsspezifische Datenaufbereitung ermöglicht.

Phase: Post-Seed

Team: Dr. Nathan Hüskens, Wayne Götz, Erika Riebesell, Lion

el Evrard, Mira Heilmann, Sinja Möller, Julian Wintermayr

Website: www.trustedreferences.de

Über STARTPLATZ

Mehr als nur Coworking bietet seit 2012 der STARTPLATZ im Herzen Kölns und seit Sommer 2015 in Düsseldorf: Er ist zugleich Startup-Inkubator und Treffpunkt für die rheinische Gründerszene. Gegründet wurde er von den Geschäftsführern der Familie Gräf Holding GmbH, Dr. Lorenz Gräf und Matthias Gräf. Auf insgesamt 3.200 qm im Kölner Mediapark und rund 1.000 qm im Düsseldorfer Medienhafen bietet der STARTPLATZ Coworking-Spaces, Team Büros sowie Meeting- und Konferenzräume, in denen regelmäßig Events, Konferenzen, Workshops und Pitches veranstaltet werden.

Pressekontakt

Carolin Gattermann
Unternehmenskommunikation / PR
carolin.gattermann@startplatz.de

STARTPLATZ

Im Mediapark 5 | 50670 Köln | Deutschland
www.startplatz.de | [facebook](#) | [twitter](#)